
 

 

 

VICEPRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA DEL ECUADOR 

RENDICIÓN DE CUENTAS 2022 

SISTEMATIZACIÓN DE APORTES CIUDADANOS 

Tipo: Consulta 

 

Red social: Facebook 

Link:https://www.facebook.com/100064626611904/posts/pfbid0X2BTzdreqx51LP1nAAT2bp

1JKvLPL2huef9BWiF6286vaGg7CLTn1ZVdHSD7wrbGl/?mibextid=SDPelY 

Pregunta 1: Lourdes Arriaga, de la provincia de Orellana, de la ciudad de El Coca, pregunta: En 

mi provincia hacen falta ambulancias, quisiera saber, ¿Qué acciones ha realizado el gabinete 

sectorial de salud para que las ambulancias lleguen a nuestro territorio? muchas gracias. 

 

Respuesta otorgada en el evento por el Señor Vicepresidente de la República: Lourdes 

quiero contarle que en campaña yo tenía una frase que siempre repetía, los pacientes 

se mueren en las pailas de las camionetas entre el traslado de un sitio a otro. 

 

Como usted pudo haber visto se están comprando ambulancias en todas las 

Instituciones, no camionetas que se transforman en ambulancias, sino ambulancias con 

todo el condicionamiento para lo cual se hizo mesas de trabajo. El Ministerio de Salud 

Pública lideró las necesidades técnicas para hacer la compra de ambulancias de 

Gobierno a Gobierno a través del mecanismo de la UNOPS (Oficina de las Naciones 

Unidas de Servicios para Proyectos), queremos cumplir con tener por cada veinticinco 

mil habitantes una ambulancia. Tenga la seguridad que su ciudad va a tener ambulancias 

apropiadas. 

 

Red social: Facebook 

Link:https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=621533013344247&id=10006462661

1904&mibextid=qC1gEa 

Pregunta 2: Josué Corral, pregunta: Señor vicepresidente ¿cuándo estará listo el ospital de 

Pedernales? desde hace varios años lo han ofrecido y ya no queremos irnos a otras ciudades 

para recibir una buena atención. 

 

Respuesta otorgada en el evento por el Señor Vicepresidente de la República: En el 

año 2016 luego del terremoto se trasladó la unidad de emergencia del Ministerio de 

Salud Pública a atender a los pacientes. Yo estoy viajando la próxima semana el día 

jueves por disposición del Señor Presidente de la República porque vamos a inaugurar 

la segunda semana de junio el Hospital de Pedernales, como usted sabrá hay procesos 

que concluyen los constructores y lo entregan al Ministerio de Salud Pública nosotros 

consideramos que en poco tiempo Pedernales va a tener el hospital que siempre ansiaba 

tener. 

 

Red social: Facebook 

Link:https://www.facebook.com/100064626611904/posts/pfbid0dQqfoFndtX5YBPDNX1dEU

dcU4xi1SdVGAmeFCowFzSKw3xSPLX2p7dAqALB5PeXXl/?mibextid=DcJ9fc 
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Pregunta 3: Dayanara Vera de la ciudad de Guayaquil: Señor vicepresidente ¿ Con qué objetivo 

usted y su equipo de trabajo realizan los recorridos en centros de salud y hospitales? Por qué 

todavía no hay medicinas y nos dan los turnos para después de mucho tiempo.  

 

Respuesta otorgada en el evento por el Señor Vicepresidente de la República: 

Dayanara una de las actividades de los Gabinetes Sectoriales es romper los nudos 

críticos, y antes del Gabinete nosotros gestionábamos visitas sorpresas a los hospitales. 

Nosotros como Vicepresidencia lo hacemos, el señor Ministro lo hace, para conocer la 

realidad que se vive in situ. Actualmente las cifras han cambiado, vamos por buen 

camino y vamos a mejorar sosteniblemente la compra de medicamentos para 

entregarlos a la ciudadanía así como los medicamentos de alto costo para enfermedades 

complejas – complicadas, mediante mecanismos y procesos adecuados y vigilados por 

el SERCOP. 

 

Pregunta 4: Señor vicepresidente Mario Bustamante nos dice: Tengo un familiar con una 

enfermedad rara, en los viajes internacionales que usted ha hecho ¿Ha conseguido señor 

Vicepresidente algún convenio para que estos casos sean tratados en hospitales de Estados 

Unidos? 

Pregunta realizada de manera presencial en el evento 

 

Respuesta otorgada en el evento por el Señor Vicepresidente de la República: La 

Vicepresidencia de la República ha apoyado la generación de convenios. Nosotros 

queremos que nuestros hospitales puedan mejorar la atención a los pacientes a través 

de distintas gestiones un ejemplo es el trabajo que se está realizando en el Hospital 

Pediátrico Baca Ortiz.  

 

Correo electrónico: rendicion.cuentas2022@vicepresidencia.gob.ec 

Pregunta 5: ¿En el ámbito de innovación cual es el hito del período respecto a la mejora de 

prestación de servicios en las casas de salud? 

 

Respuesta: La Coordinación Técnica de Innovación al Sistema Nacional de Salud de la 

Vicepresidencia de la República ha coordinado los siguientes hitos: 

 Herramienta de Evaluación del Nivel de Madurez de los Sistemas de 

Informáticos de Salud HEMSIS-ECU. 

 Desarrollo  Guía IPS interoperabilidad nacional y transfronteriza. 

 Desarrollo de  la Normativa de Telesalud para el Sistema Nacional de Salud. 

 Actualización Normativa Historia Clínica Electrónica Interoperable 

 Impulso a la transformación digital del  Hospital Pediátrico Baca Ortiz (HPBO) 

 Implementación interconsulta con el Hospital de Latacunga,  Hospital Pediátrico 

Baca Ortiz, Hospital Docente Calderón y Hospital Básico Nanegalito 

 Acuerdo de cooperación en temas de transformación digital con CENS-Chile. 

 Cambio y Cultura por medio de Workshop de Salud Digital (Interoperabilidad, 

Telemedicina) 
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Pregunta 6: Respecto al seguimiento realizado en el año 2022 en la gestión del Sistema 

Nacional de Salud. ¿Cuáles son los avances y mejoras que se lograron en las distintas casas 

de salud y hospitales? 

 

Respuesta: La Subsecretaria de Seguimiento a la Gestión del Sistema Nacional de Salud 

de la Vicepresidencia de la República menciona que a través del Gabinete Sectorial de 

Salud se han generado los compromisos pertinentes para que los Subsistemas de Salud 

generen las estrategias administrativas y operativas a fin de contar con un 

abastecimiento adecuado de insumos, dispositivos y medicamentos, permitiendo con 

esto brindar una atención oportuna y eficiente a la población. 

 

Adicional se han generado visitas territoriales a las unidades médicas, donde se ha 

realizado la inspección técnica que ha permitido realizar un monitoreo constante a 

través de los diferentes subsistemas de Salud, permitiendo que a través de sus máximas 

autoridades se generen los seguimientos oportunos con el seguimiento constante de la 

Vicepresidencia de la República del Ecuador. 

 

Quito, 30 de mayo de 2023 

 

 

 

 

 

 

Cristhina Rosero 

Secretaria General de la Vicepresidencia de la República 
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